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2ÅÎÚÉȡ Ȱ$ÁÌÌÅ ÁÌÌÕÖÉÏÎÉ Á "ÁÇÎÏÌÉ ÓÏÌÏ ÉÌ 

0Ä ÄÉÆÅÎÄÅ ÌȭÁÍÂÉÅÎÔÅȱ 
Fuori dal PD cô¯ il condonismo teorizzato dai cinque stelle e dalla destra. 
Fuori dal PD cô¯ un modello di sviluppo vecchio stile che strizza lôocchio 
alle politiche di Trump.  

lettera di Matteo Renzi a  La Repubblica 

Caro direttore,  
i richiami a una maggiore attenzione allôambiente sono sempre utili. E vanno presi sul serio. 
Perché quando è in gioco il futuro del nostro pianeta, ogni sollecitazione, idea, discussione 
aiuta a voler bene al nostro paese e ai nostri figli e al loro domani. 
  
Giudico dunque positivo, molto positivo, che si parli di ambiente e che temi come gli effetti 
devastanti del cambiamento climatico siano al centro della politica e anzi auspico che ci 
restino per 365 giorni lôanno. E ben venga la richiesta al PD di occuparsi di pi½ di questi temi. 
  
Considero un privilegio aver lavorato a fianco di Barack Obama e Francois Hollande per la 
stesura dellôaccordo storico sul clima di Parigi. Mi sono emozionato quando lôho firmato a 
nome del governo italiano e ho vissuto come una ferita la decisione di Donald Trump di far 
uscire gli Stati Uniti da questo percorso virtuoso. Tanto è vero che il primo atto della nuova 
segreteria del PD dopo le primarie del 2017 ¯ stato quello di organizzare in cento piazze dôItalia 
cento fiaccolate per contestare la decisione americana e rilanciare la necessità di una svolta 
concreta sul clima e sullôambiente. Manifestazioni molto partecipate anche se poco rilanciate 
dai media: lôambiente purtroppo va di moda a giorni alterni e dopo le grandi emozioni ci sono 
le grandi rimozi oni.  

Dico questo perché se è giusto chiedere di fare dì più, non si può nemmeno cedere a 
semplificazioni superficiali.  

In questi anni molto si è fatto e con molta concretezza. Innanzitutto è giusto ricordare il lavoro 
dei sindaci. Nella mia esperienza di Firenze ricordo lôaver chiuso al traffico la struggente 
bellezza dellôarea del Duomo ridotta a spartitraffico, lôarrivo delle prime infrastrutture urbane 
per ricaricare le auto elettriche, lôaver investito sulle pedonalizzazioni, il rinnovo del parco 
mezzi dei bus, il sistema tranviario al posto di tante auto, le case popolari costruite con criteri 
di efficienza energetica sul modello di CasaKlima, le piste ciclabili, il collettore fognario di 
metà Firenze che scaricava in Arno e oggi arriva al depuratore, i semafori intelligenti per 
ridurre lôinquinamento sui viali di circonvallazione, il piano strutturale urbanistico a volumi 
zero per dire stop alle cementificazioni selvagge che hanno purtroppo deturpato altre nostre 
città. Da sindaco del Partito Democratico, nel mio piccolo, ho fatto questo. E molti altri sindaci 
hanno fatto più di me, meglio di me. I sindaci del PD fanno di questo partito oggettivamente 
il pi½ grande partito ambientalista dôItalia. 

http://www.repubblica.it/politica/2017/09/12/news/renzi_dalle_alluvioni_a_bagnoli_solo_il_pd_difende_l_ambiente_chi_critica_ci_dia_una_mano-175235939/?ref=RHPPLF-BH-I0-C8-P1-S2.4-T1
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Il mio governo dei Mille Giorni ha respinto la legge spudo ratamente filo abusivi della 
Campania del governatore Stefano Caldoro. Ha investito nove miliardi di euro per il progetto 
Italia Sicura contro frane e alluvioni, con 1334 cantieri molti dei quali in esecuzione. Il 
ñfamigeratoò Sblocca Italia ha riaperto i cantieri immaginati 50 anni fa a cominciare dai 402 
milioni di cantieri a Genova sul Bisagno e gli altri torrenti. Ha messo i soldi e nominato i 
commissari per velocizzare i cantieri. 

La legge sui reati ambientali era attesa da due generazioni di ambientalisti e oggi è realtà. Una 
nuova missione è stata affidata a ENI e ENEL per le rinnovabili e ha visto questi due colossi 
essere in prima linea sul futuro delle energie alternative dove lôobiettivo non ¯ continuare con 
i sussidi che aiutano imprese straniere ma creare filiere di innovazione e ricerca italiana. 
Lôecobonus rinnovato in pi½ circostanze e il nuovo Sisma Bonus per interi condomini dimostra 
che la strategie degli incentivi fiscali non serve a dare mance elettorali ma a scatenare la 
scintilla che faccia partire i lavori utili.  

Sullo sfondo il grande piano Casa Italia, voluto dal nostro Governo e che richiederà decenni 
per la completa attuazione ma che sarà decisivo per il futuro dei nostri figli. Per chi ama 
parlare con i numeri anziché con le parole faccio riferimento al comma 140 della Legge di 
Bilancio dello scorso armo, atto finale del mio governo: sono decine di miliardi di euro che 
saranno spesi da qui al 2032, se la burocrazia non li blocca prima. 

Il piano di ambientalizzazione dellôILVA e lôinizio dei lavori per Bagnoli segnano una svolta 
per le due ferite ambientali principali del Mezzogiorno, frutto del disinteresse o della 
mancanza di concretezza di molti governi del passato. 

Il mare non lo inquinano le trivelle ma la mancanza di depuraz ione che ci vede sotto infrazione 
europea: so che dirlo non sembra di sinistra, ma non dirlo mi sembra assurdo e qui invito ad 
una pacata discussione sul tema in una fase come questa di transizione energetica. 
  
Depuratori, acquedotti, lotta allôinquinamento fatto con i cantieri, non con i convegni. Infine 
la cura del ferro e lôinvestimento nelle infrastrutture su cui Graziano Delrio dôin- tesa con 
Gianluca Galletti ha lavorato perfettamente e su cui meriterebbe aprire un capitolo a parte. 
Magari insieme allôinvestimento sulle periferie, nella logica del rammendo di cui ci ha parlato 
Renzo Piano. 

Insomma: in questi anni abbiamo fatto molto. Ma forse ne abbiamo parlato poco.  

Rimediamo insieme, già dalla prossima Conferenza Programmatica di Napoli. 

Fuori dal PD cô¯ il condonismo teorizzato dai cinque stelle e dalla destra. Fuori dal PD cô¯ un 
modello di sviluppo vecchio stile che strizza lôocchio alle politiche di Trump. Se qualcuno 
pensa che dentro il PD si possa fare di più, venga a darci una mano. Partendo da quello che è 
stato fatto. Che non è poco. 

Costruiamo il futuro senza ridicolizzare il presente. E facciamolo insieme. 
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Renzi: la vicenda Consip si ritorcerà 
contro chi ha tradito il senso dello Stato  
 

 ñQuelli che volevano utilizzare Consip 
per gettare fango attorno a me, 
vedranno nei prossimi mesi il fango 
ritorcersi controò. Cos³ Matteo 
Renzi , intervistato a Milano dal 
direttore del Foglio Claudio Cerasa. 
ñPenso -ha aggiunto- che il tempo sarà 
galantuomo. Lo sarà anche per la 
vicenda Consip, perché se un 
carabiniere falsifica delle prove, se un 
agente dei servizi si intrufola in 
vicende in cui non deve stare o usa un 
presunto scandalo contro un 

esponente delle istituzioni, se tu parti dal presupposto che prima o poi la verità arriva, non 
hai nulla da temere. Questa vicenda che era utilizzata per colpire me -ha concluso- colpirà chi 
lôha utilizzata per tradire il senso dello Statoò. 

Per il Presidente dei senatori del Pd Luigi Zanda  ñgli stralci di atti del Consiglio Superiore 
della Magistratur a relativi ad una inchiesta giudiziaria in corso alla procura di Modena, 
pubblicati da alcuni quotidiani questa mattina, hanno dellôincredibile e, se veri, sono di una 
gravit¨ inaudita. La magistratura accerter¨ la completa verit¨ dei fatti e lôarma dei Carabinieri 
possiede tutti gli anticorpi per fare pulizia in profondità al proprio interno. Ma quel che 
leggiamo oggi, e che dobbiamo collegare alle notizie sulla stupefacente falsificazione di atti 
giudiziari che sarebbe stata compiuta dai medesimi soggetti di cui parla la procuratrice di 
Modena, presenta aspetti di straordinaria gravit¨ istituzionale essendo evidente lôobiettivo di 
colpire il Presidente del Consiglio con iniziative che non voglio commentare. 
Se quanto stiamo apprendendo dovesse risultare vero dovremmo concludere che negli anni 
passati cô¯ stato in Italia un vero e proprio complotto, che ha visto coinvolti organi dello Stato, 
volto a rovesciare istituzioni democraticamente indicate dal Parlamento della Repubblica.  In 
altri tempi si sarebbe parlato di eversione, se non di peggioò. 

  

ñLe parole del procuratore di Modena Lucia Musti sul caso Consip, pronunciate in sede 
ufficiale di audizione di fronte allôorgano di autogoverno della magistratura ovvero il Csm, 
mostrano uno scenario decisamente inquietante e allarmante, ai limiti del colpo di Stato: i 
ministeri della Difesa e dellôInterno, da cui dipendono gli ufficiali dei carabinieri accusati dalla 
magistrata Musti, hanno richiesto lôacquisizione delle carte per valutare eventuali 
provvedimenti da prendere? Hanno avviato unôindagine interna? Hanno valutato se e quali 
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interventi vadano assunti per tutelare lôonorabilitaô e il buon nome dellôArma dei 
Carabinieri?ò. Eô quanto dichiara il deputato del Partito democratico Michele Anzaldi , 
annunciando la presentazione di unôinterrogazione alla ministra della Difesa, Roberta Pinotti, 
e al ministro dellôInterno, Marco Minniti. ñSecondo quanto riferito dalla magistrata Musti ï 
prosegue Anzaldi ï lôex vicecomandante del Noe Sergio de Caprio e il capitano del Noe 
Gianpaolo Scafarto, entrambi in forza allôArma dei Carabinieri, in piuô occasioni avrebbero 
tentato di indirizzarla su presunte indagini che miravano a coinvolgere lôallora premier 
Matteo Renzi, attraverso informative di polizia giudiziaria ófatte coi piediô, come avrebbe 
dichiarato la pm. Si tratta di un ulteriore elemento gravissimo che si aggiunge a quanto giaô 
emerso in unôinchiesta dove ci sono ufficiali dei carabinieri accusati di aver manomesso 
ordinanze, inventato intercettazioni e taroccato fr asi ed elementi di indagine. Un contesto, 
insomma, in cui pubblici ufficiali delle forze dellôordine sono coinvolti in presunti depistaggi, 
fughe di notizie, rivelazione del segreto istruttorio, tanto che la Procura di Roma ha dovuto 
escludere il Noe dalle indagini sul caso Consip a seguito di reiterati atteggiamenti sospetti e 
oggetto ora di indagineò. ñDi fronte ad uno scenario del genere ï dichiara ancora Anzaldi ï 
sul quale dal lato giudiziario stanno giaô indagando sia la Procura di Roma, sia il Csm, ora che 
sono emersi i contenuti gravissimi della deposizione di un giudice di fronte al massimo organo 
della magistratura quale eô appunto il Csm, eô opportuno che i ministeri della Difesa e 
dellôInterno valutino se e in che modo debba intervenire per verificare se alcuni carabinieri 
hanno tramato contro i vertici democratici del nostro Paese e per evitare che questa vicenda 
diventi peraltro un grave danno di immagine per lôArma dei Carabinieri, anche nel rapporto 
dei cittadini con lôArmaò. 

  

ñEscono notizie di una gravità pazzesca. Prima si prende di mira Renzi poi si lavora su 
indagini? #vogliamolaverit¨. Ci sono mandanti?ò. Lo scrive su Twitter David Ermini , 
deputato del Partito democratico, per commentare gli ultimi sviluppi dellôinchiesta su Consip. 

  

ñEmergono notizie gravissime per la democrazia. CONSIP, carabinieri alla pm: Noi vogliamo 
arrivare a Renzi ñ. Lo scrive su twitter Emanuele Fiano , deputato Pd. 

  

ñLa gravit¨ assoluta di unôindagine che sembra pilotata per colpire Matteo Renzi. Serve 
arrivare alla veritaôò. Lo scrive su Twitter il senatore Pd Andrea Marcucci . 
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Gentiloni: "Nella sinistra l'attrazione 
fatale a stare all'opposizione" 
Il premier alla festa dell'Unità a Imola. "Ius  soli? Io ho coraggio, ma non 
basta, servono i numeri". Sui migranti: "Non possiamo non gestire questo 
fenomeno, dire 'cacciamoli' è inaccettabile"  

 

IMOLA - Nella sinistra "c'è nel mondo un'attrazione fatale a stare all'opposizione", una posizione che 
"noi non possiamo condividere. Spero non sia così anche in Italia". A intervenire sul dibattito sul ruolo e 
sul posto della sinistra nell'arco politico, nel giorno dello scontro Orlando-Pisapia, è il premier Paolo 
Gentiloni, alla festa nazionale dell'Unità di Imola. 

"Cari amici e cari compagni del Pd - aggiunge il premier - a noi la responsabilità di governare ce la 
impone il senso di responsabilità generale che abbiamo come cittadini. Se ci rifugiamo in convinzioni, 
magari apparentemente più limpide che ci consentono di essere in pace con la nostra coscienza di 20 
o 30 anni fa". Questo "è un errore che non possiamo fare in questo momento". 

· IUS SOLI 

Per approvare la legge sullo ius soli "non basta il coraggio", dice Gentiloni. Certo, "il coraggio è utile ma 
è anche importante avere dei numeri per approvare una legge. E io vorrei lavorare per avere oltre il 
coraggio, che non mi manca, anche avere una mggioranza al senato per approvarla". 
 
· IL GOVERNO  

Questo è un governo che, spiega Gentiloni, "nasce da un trauma perchè nasce da una sconfitta, la 
sconfitta del referendum", poi "le dimissioni di renzià ed è riuscito ad andare avanti per 9 mesi. Credo 
che questa sia una prova di forza e capacita di governo del pd  oltre che di chi ha fatto parte di questo 
governo". Questo governo "col passare dei mesi ha dimostrato di avere un senso e questo è stato forse 
risultato più importante: il bisogno di dare al paese la sicurezza che garantiva la stabilità. Non fosse 
altro che per questo credo che abbiamo fatto con dignità il nostro dovere". 
 
· IL RUOLO DEL PD NELLA MAGGIORANZA 

"Credo che il governo presieduto da Matteo Renzi, e mi auguro anche il mio, siano governi 
fondamentalmente di centrosinistra con l'appoggio di formazioni che hanno origini diverse. Abbiamo 
una maggioranza di governo con la formazione che fa capo ad Angelino Alfano, con le formazioni che 
fanno capo a Bersani e Pisapia, certamente fragile, con dei numeri, in particolare al Senato, molto 
ballerini, però non mi sembra un'alleanza tra posizioni totalmente inconciliabili. Io credo che in questi 
anni siano maturate delle posizioni di una maggioranza omogenea e mi auguro che questa esperienza 
di governo ci aiuti a maturare questa funzione. Il perno di questa funzione è il Partito democratico". 
 
· MIGRANTI 

Quello dei migranti è un fenomeno "non passeggero" anzi "rilevantissimo": "Possiamo lasciare questo 
fenomeno senza governo o limitandoci a dire 'li cacciamo via tutti', che dal punto di vista etico è 
inaccettabile e poi comunque nessuno lo fa, è una frase da campagna elettorale ma poi non succede 
questo. Il problema è gestire questo fenomeno, organizzarlo. Significa togliere ai trafficanti il monopolio 
del trasferimento dei migranti in Europa".  

http://www.repubblica.it/politica/2017/09/16/news/pisapia_a_orlando_no_a_listoni_serve_centrosinistra_di_governo_-175646212/
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"L'esperienza italiana di questi mesi - continua Gentiloni - dimostra che si può, ci sono meno arrivi e 
anche meno morti in mare. Per questo l'Italia è orgogliosa del lavoro che sta facendo, che è difficile, 
fragile, ma credo che non sia un caso che la parte più avanzata di tutta l'Europa sostiene l'Italia in questo 
lavoro". 
 
· CASO CONSIP 

Il premier ha poi parlato del caso Consip: "Per un Paese come il nostro la credibilità e l'autorevolezza 
di istituzioni che amministrano la giustizia e la sicurezza di questi tempi è un bene prezioso da tutelare. 
Se ci sono dei comportamenti che screditano questa autorità io penso che siano dei comportamenti 
gravissimi". 
 
"Queste istituzioni penso che possano avere al proprio interno gli anticorpi per evitare" questi 
comportamenti, "se necessario eliminarli, io ho fiducia che chi amministra la giustizia e la sicurezza 
sappia confermare la credibilità. Mi preoccupa che venga messo in gioco questa credibilità" delle 
istituzioni, rimarca Gentiloni. "Sono convinto che non sarà così, chi ha messa in discussione questa 
credibilità non riuscirà ad incriminare la forza delle istituzioni", prosegue. 

 
Un'operazione complottista dietro la vicenda Consip? "Non mi abbandono a giudizi di questo genere. 
Comportamenti che screditano le istituzioni non possono essere accettati", dice Gentiloni. 
 
· L'ECONOMIA 

"Penso che" i buoni risultati economici siano "merito delle straordinarie riforme fatte dal precedente 
governo - ha detto Gentiloni - non dimentichiamoci da dove siamo partiti: una distanza da altri Paesi 
europei che sembrava incolmabile e oggi siamo del gruppo anche se non siamo tra i primi". 
 
Tuttavia "avere la crescita serve per avere più qualità della vita, non è un campionato. Per fare questo 
- ha ricordato il premier - ci vuole tempo. Abbiamo bisogno di sicurezza nei prossimi mesi per far sì che 
la crescita continui e possa avere effetti sulle famiglie, per il lavoro e per il benessere degli italiani. Lì 
ancora non siamo arrivati a ottenere risultati di cui c'è bisogno. Abbiamo fatto tanta strada ma ne manca 
una parte fondamentale. Se non la diciamo così le persone ci guardano come matti". 

https://yob e/QsoRaGVv7A4  

programma           dibattiti         video         materiali         tutte le Feste 

#ITALIA2020 ɀ Intervista a Paolo 
GENTILONI a FestaImola 
  

https://www.youtube.com/watch?v=QsoRaGVv7A4&feature=youtu.be 
 

https://youtu.be/QsoRaGVv7A4
https://www.partitodemocratico.it/festa/programma/
https://www.partitodemocratico.it/festa/dibattiti/
https://www.partitodemocratico.it/festa/video/
https://www.partitodemocratico.it/festa/festa-de-lunita-2017-materiali-comunicazione/
https://www.partitodemocratico.it/festa/tutte-le-feste-de-lunita-2017/
https://www.youtube.com/watch?v=QsoRaGVv7A4&feature=youtu.be
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"ÏÎÉÆÁÚÉȡ Ȱ,Á disoccupazione era 
ÏÌÔÒÅ ÉÌ ρσϷȟ ÁÄÅÓÓÏ î ÓÏÔÔÏ ÌȭρρϷȢ 
Ci voleva coraggio per fare il Jobs 
!ÃÔȢ -Á ÉÌ ÔÅÍÐÏ î ÇÁÌÁÎÔÕÏÍÏȱ 
 

ñLa disoccupazione era oltre il 13%, adesso 
¯ sotto lô11%. Ci voleva coraggio per fare il 
jobs Act. Ma il tempo ¯ galantuomoò: 
così Francesco Bonifazi , Tesoriere del 
Pd, commenta i dati dellôIstat che vedono 
unô Italia in recupero nel secondo 
trimestre 2017 con il mercato del lavoro: 
prosegue la crescita dellôoccupazione, 
diminuisce la disoccupazione. 

Francesco Bonifazi  @FrancescoBonif1 
La disoccupazione era oltre il 13%, adesso è sotto l'11%. Ci voleva coraggio per 
fare #jobsact. Ma il tempo è galantuomo #avanti 
  
Risultati incoraggianti anche per il premier Paolo Gentiloni  
 

Paolo Gentiloni   
#Istat Disoccupazione ai minimi dal 2012. Buoni risultati da jobs act e ripresa. Ancora 
molto da fare su lavoro ma tendenza incoraggiante 
 
 ñScende il tasso di disoccupazione 10,9 (-0,6 su anno). Riforme e politiche pubbliche 
danno frutti, ora impegno soprattutto per i giovaniò, scrive su Twitter anche il 
capogruppo del Pd alla Camera, Ettore Rosato, 

 Ettore Rosato   
#ISTAT scende tasso #disoccupazione 10,9 (-0,6 su anno) Riforme e politiche pubbliche 
danno frutti, ora impegno soprattutto per i giovani 

https://twitter.com/FrancescoBonif1
https://twitter.com/hashtag/jobsact?src=hash
https://twitter.com/hashtag/avanti?src=hash
https://twitter.com/PaoloGentiloni
https://twitter.com/PaoloGentiloni
https://twitter.com/hashtag/Istat?src=hash
https://twitter.com/Ettore_Rosato
https://twitter.com/Ettore_Rosato
https://twitter.com/hashtag/ISTAT?src=hash
https://twitter.com/hashtag/disoccupazione?src=hash
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Nel periodo in questione lôeconomia italiana ha registrato una crescita del Pil pari 
allo 0,4% in termini congiunturali e allô1,5% su base annua mentre nel complesso, 

lôeconomia dei paesi dellôarea Euro ¯ cresciuta dello 0,6% rispetto al trimestre 

precedente e del 2,2% nel confronto con lo stesso trimestre del 2016. I segnali di 

consolidamento dellôespansione dei livelli di attivit¨ economica, particolarmente 

significativi nellôindustria in senso stretto e nei servizi, sono associati a un 

assorbimento di lavoro da parte del sistema produttivo che continua a espandersi in 

linea con la dinamica del Pil: le ore complessivamente lavorate crescono dello 0,5% 

sul trimestre precedente e dellô1,4% su base annua, confermando lôelevata intensit¨ 

occupazionale della ripresa in corso. 

 

  

Il tasso di disoccupazione scende poi per il secondo trimestre consecutivo 

attestandosi allô11,2% (-0,4 punti). Il tasso di inattività sale al 34,7% (+0,1 punti), 

dopo la diminuzione nei due precedenti trimestri.  
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Referendum e federalismo differenziato. Lôimpegno del PD 
Il  documento del Partito Democratico Lombardia sul referendum per ÌȭÁÕÔÏÎÏÍÉÁ rafforzata in 
programma in Lombardia il  22 ottobre 2017. 

 

Lôindizione del referendum sul 
federalismo differenziato è lôatto con il 
quale si chiude la legislatura di 
Roberto Maroni, caratterizzata da 
tante inchieste giudiziarie e da 
pochissimi risultati. Iniziata  con la 
solenne promessa di  trattenere  sul 
territorio  almeno  il  75%  delle  tasse 
pagate dai  cittadini  lombardi , 
terminerà a quattro mesi dal voto con 
un costoso e inutile referendum 
consultivo. Dopo cinque anni Maroni 
non solo non manterrà la promessa, 
ma sprecherà di sicuro 50 milioni di 

euro. Un vero fallimento politico e amministrativo. 
 
In questo contesto è bene ricordare che il federalismo  differenziato  è stato  inserito  in  
Costituzione  dal  centrosinistra  nel  2001 . Come PD, abbiamo da sempre sostenuto la possibilità 
per le Regioni in equilibrio di bilancio di vedersi riconosciute competenze aggiuntive 
accompagnate da adeguate risorse, così da valorizzare le vocazioni e le specificità di ciascun 
territorio, mantenendo fermi come valori indiscutibili lôunit¨ nazionale e la solidariet¨ dei territori. 
 
La strada intrapresa da Maroni ci ha per¸ trovati fin dallôinizio contrari, sia per i tempi sia per il 
metodo. La Lombardia avrebbe potuto, senza chiedere nessuna ulteriore autorizzazione e senza 
alcun costo per i cittadini: 
ï predisporre un progetto di autonomie rafforzate, indicando con precisione le materie; 
ï avviare il confronto con gli Enti locali; 
ï approvare in Consiglio Regionale il progetto di autonomia ñrafforzataò; 
ï chiedere al Governo lôimmediata apertura di un tavolo di confronto. 
 
Nulla di questo è avvenuto. Il  Presidente  della  giunta  regionale  in  quattro  anni  non ha mai  
chiesto  al Governo di  aprire  la trattativa  per  il  federalismo  differenziato . Ha ignorato la 
disponibilità più volte espressa dal Governo di essere pronti al negoziato. Ha sprecato la 
disponibilità delle opposizioni di centrosinistra, dei Sindaci dei Comuni capoluogo e dei Presidenti 
di provincia di affiancarlo in questa fase per dare pi½ forza allôiniziativa della Regione. Ha invece 
deciso di buttare al vento unôirripetibile condivisione trasversale tra le forze politiche e gli 
amministratori locali e ha indetto un referendum consultivo basato su un quesito ovvio: 
 
Ȱ6ÏÌÅÔÅ voi che la Regione Lombardia, in considerazione della sua specialità, nel quadro ÄÅÌÌȭÕÎÉÔÛ 
nazionale, intraprenda le iniziative istituzionali necessarie per richiedere allo Stato ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÚÉÏÎÅ di 
ulteriori  forme e condizioni particolari  di autonomia, con le relative risorse, ai sensi e per gli effetti di 

https://cdn.pdlombardia.it/wp-content/uploads/2017/05/lombardia.jpg
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cui ÁÌÌȭÁÒÔÉÃÏÌÏ 116, terzo comma, della Costituzione e con riferimento a ogni materia legislativa per cui 
tale procedimento sia ammesso in base ÁÌÌȭÁÒÔÉÃÏÌÏ ÒÉÃÈÉÁÍÁÔÏȩȱ 
 
Questo referendum  andava evitato  e per  questo ci siamo battuti  in  Consiglio  Regionale. E con 
lo stesso impegno ora ci batteremo affinché questa consultazione non venga strumentalizzata da 
Maroni e dai partiti che compongono la sua maggioranza. Ci batteremo affinché la campagna 
referendaria non si trasformi in una campagna elettorale pagata con i soldi dei cittadini. In queste 
settimane abbiamo assistito a dichiarazioni roboanti sul tema del residuo fiscale, ad annunci sulla 
sicurezza e ad una campagna di comunicazione sul referendum senza precedenti, già costata un 
milione e mezzo di euro. Maroni parla di trattenere 54 miliardi in Lombardia, una cifra che è più 
del doppio del bilancio dellôintera Regione e della legge di stabilit¨ 2016 per lôintero Paese. 
 
Il referendum del 22 ottobre non ha però nulla a che vedere con il residuo fiscale e le tasse pagate 
dai lombardi, non riguarda la sicurezza che è una materia di competenza esclusiva nazionale nè 
la possibilità di fare della Lombardia una regione a Statuto speciale. Bisogna fare chiarezza. In 
questo senso va il tentativo messo in campo dai Sindaci delle città capoluogo e dai Presidenti di 
provincia, affinché i lombardi siano correttamente informati e che si contrasti ogni tentativo di 
distorcere il significato del voto. 
 
Allo stesso tempo, il PD lombardo vuole perseguire seriamente lôobiettivo del federalismo 
differenziato e affrontare la sfida della riduzione del residuo fiscale. La nostra proposta è concreta, 
Regione Lombardia dovrà chiedere al Governo maggiore autonomia nelle seguenti materie: 
ï tutela dellôambiente  e dellôecosistema; 
ï tutela dei beni  culturali ; 

ï protezione  civile ; 
ï istruzione  e formazione ; 
ï ricerca  scientifica  e sostegno allôinnova zione . 
 
Lo faremo  coinvolgendo  tutti  i  territori  e le istituzioni  della  Lombardia , evitando il rischio di 
un neo-centralismo regionale. Il federalismo differenziato su queste materie vale un miliardo di 
euro di trasferimenti statali. Nella trattativa con il Governo chiederemo inoltre lôapplicazione 
dei costi  standard  nella  sanità  e nei  trasporti  (in fase di prima applicazione vale 700 milioni di 

euro in pi½ allôanno), il recupero dal contrasto  ÁÌÌȭÅÖÁÓÉÏÎÅ ÄÅÌÌȭ)ÖÁ (oltre 100 milioni) e lôaumento  
degli  spazi finanziari  per  gli  investimenti  (oltre 500 milioni). Una proposta che vale più  di  due 
miliardi  di  euro. Se si continua a chiedere lôimpossibile, allora il rischio che si corre ¯ quello di 
rimanere con un pugno di mosche in mano, esattamente quello che è successo alla Lega quando 
era contemporaneamente al Governo del Paese e della Lombardia. Se invece si mettono in 
campo proposte concrete, argomentate e dettagliate, allora si possono portare a casa risultati e 
risorse importanti per il territorio, come fatto in occasione del Patto per Milano e del Patto per la 
Lombardia. 
 
Se si parlerà di questi temi, noi ci saremo. Se invece, nonostante  la nostra  disponibilità  al 
dialogo,  il  referendum  si trasformerà  in  una farsa, allora  il  Partito  Democratico  non vi  
prend erà parte . 
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Elezioni regionali, necessario introdurre la doppia 
preferenza uomo/donna 
12 settembre 2017 

Nella legge elettorale regionale va introdotta  la doppia  
preferenza  uomo/donna . 
>>> LEGGI ANCHE: Alle  elezioni  in  Lombardia  il  PD 
vuole  la doppia  preferenza  di  genere 
Sono passati mesi da quando il presidente della 
commissione Affari istituzionali garantiva che si sarebbe 
partiti subito per modificare: è evidente  che nel  
centrodestra  ci sono forti  resistenze . 
Ora però lo stallo va superato. Per questo chiederemo 
ufficialmente che il tema diventi prioritario. 

Enrico Brambilla e Fabio Pizzul, capogruppo e vicecapogruppo PD 
 

Centri antiviolenza, necessario tutelare la sicurezza 
delle donne e il lavoro degli operatori 
13 settembre 2017 

No ÁÌÌȭÏÂÂÌÉÇÏ di  denuncia,  è necessario tutelare  la 
sicurezza delle  donn e. Questa la parola ÄȭÏÒÄÉÎÅ ÄÅÌ 
Partito Democratico al presidio promosso dalla Rete 
lombarda  dei  centri  antiviolenza  davanti a Palazzo 
Lombardia per protestare contro la politica della giunta 
regionale in tema di violenza sulle donne. Al presidio 
erano presenti il segretario regionale Alessandro  
Alfieri , la vicepresidente del Consiglio regionale Sara 
Valmaggi , il capogruppo in consiglio regionale Enrico  
Brambilla , la consigliera regionale Laura  Barzaghi , il 
segretario metropolitano milanese Pietro  Bussolati , la 

consigliera comunale Diana De Marchi  insieme ad altre consigliere regionali del centrosinistra. 
La Regione, con un semplice decreto dirigenziale, ha equiparato  i  centri  antiviolenza  a un 
servizio  pubblico , mentre anche nella legge regionale sono considerati  soggetti  distinti  dalle  
unità  di  offertaȢ )Î ÑÕÅÓÔÏ ÍÏÄÏ ÈÁ ÉÍÐÏÓÔÏ ÄÉ ÆÁÔÔÏ ÁÌÌÅ ÏÐÅÒÁÔÒÉÃÉ ÄÅÉ ÃÅÎÔÒÉ ÌȭÏÂÂÌÉÇÏ ÄÉ 
denuncia, anche senza il consenso delle donne. Si tratta di un provvedimento inaccettabile, sia 
dal punto di vista formale che sostanziale. Formale perché per trasformare in incaricate di 
ÐÕÂÂÌÉÃÏ ÓÅÒÖÉÚÉÏȟ ÑÕÉÎÄÉ ÅÑÕÉÐÁÒÁÔÅ Á ÍÅÄÉÃÉ Å ÆÏÒÚÅ ÄÅÌÌȭÏÒÄÉÎÅȟ ÌÅ ÏÐÅÒÁÔÒÉÃÉ ÄÉ ÃÅÎÔÒÉ ÄÉ ÎÁÔÕÒÁ 
privata non basta un decreto, anzi, la materia non è neppure di competenza regionale. Sostanziale 

http://www.blogdem.it/blog/2017/05/10/alle-elezioni-in-lombardia-il-pd-vuole-la-doppia-preferenza-di-genere/
http://www.blogdem.it/blog/2017/05/10/alle-elezioni-in-lombardia-il-pd-vuole-la-doppia-preferenza-di-genere/
http://www.blogdem.it/wp-content/uploads/2017/09/elezioni_regionali.jpg
http://www.blogdem.it/wp-content/uploads/2017/09/donne-violenza.jpg
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perché ÌȭÏÂÂÌÉÇÏ di  denuncia,  oltre  che violare  la libertà  di  scelta delle  donne, ne mette  in  
serio  pericolo  la sicurezza . 
La giunta regionale ha, inoltre, imposto  la registrazione  del  codice fiscale delle  donne che si 
rivolgono  ai centri  antiviolenza , un provvedimento che potrebbe contrastare con la modalità 
di lavoro improntata alla riservatezza dei centri. La Regione ha chiuso ogni interlocuzione, non 
ÔÅÎÅÎÄÏ ÉÎ ÁÌÃÕÎ ÃÏÎÔÏ ÌÅ ÌÏÒÏ ÒÉÃÈÉÅÓÔÅȢ .ÏÎ î ÑÕÅÓÔÏ ÉÌ ÍÏÄÏ ÄÉ ÏÐÅÒÁÒÅ ÄÉ ÕÎȭÉÓÔÉÔÕÚÉÏÎÅ ÃÈÅ 
sarebbe invece tenuta a tenere in considerazione il lavoro di chi opera da più di 30 anni nel 
ÓÅÔÔÏÒÅȟ ÓÉÁ ÐÕÒÅ ÃÏÎÃÉÌÉÁÎÄÏÌÅ ÃÏÎ ÌÅ ÅÓÉÇÅÎÚÅ ÄÉ ÍÏÎÉÔÏÒÁÇÇÉÏ ÃÏÓÔÁÎÔÅ ÄÅÌÌȭÅÎÔÉÔÛ ÄÅÌ ÆÅÎÏÍÅÎÏ 
e di rendicontazione della spesa. 
Per questo chiediamo sia riaperto al più presto un dialogo con i centri a partire  dalla  
convocazione  del  tavolo  antiviolenza . 
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Quotidiano gratuito, digitale e 
multimediale del PD sarà la voce 
della più grande comunità 
politica italiana, lo strumento di 
informazione e discussione per le 
centinaia di migliaia di iscritti, 
militanti, amministratori e 
rappresentanti politici del PD  
 

Oggi nasce #DEMOCRATICA, il nuovo 
quotidiano digitale del Partito Democratico. Scaricalo ora  su bit.ly/democratica 

Democratica sarà la voce della più grande comunità politica italiana, lo strumento di 
informazione e discussione per le centinaia di migliaia di iscritti, militanti, amministratori e 
rappresentanti politici del #PD. 

 Un quotidiano digitale e multimediale diffuso ogni giorno e gratuitamente. 
Democratica è scaricabile, dal lunedì al venerdì, a partire dalle ore 13.30, sulla 
app #Bob del Partito Democratico (disponibile per Android e iOs su 
app.partitodemocratico.it),su bit.ly/democratica (o www.partitodemocratico.it/democratic
a per i numeri precedenti) e sul messenger Facebook 

allôindirizzo m.me/partitodemocratico.it, seguendo le istruzioni del bot risponditore 
automatico.  

Il quotidiano, diretto da Andrea Romano, sarà anche strumento di intervento nella 
discussione pubblica e mezzo di informazione.  Si tratta del primo caso in Italia di un 
quotidiano politico, digitale e multimediale che viene diffuso gratuitamente. 

 

https://www.facebook.com/hashtag/democratica?source=feed_text&story_id=10154948600686896
https://l.facebook.com/l.php?%20u=http%3A%2F%2Fbit.ly%2Fdemocratica&h=ATMWF2Hom244vDfx47HlGlIbysQO3F3gFmG_7Q0NpmEmNARoUhYtRqYhmh26_O2Il79FdS2z1MWsUt9ircCGdzf-BhhM68ycPzs1OJLQu8n6tv3qbEfKYKKj1fNi7TgGQVom1RfAaL7iTf46T80&enc=AZNDSOjgOmmhKdmnbvAzoWeaidCbOnYxhjG2P6xbb-yf8TEaok43qlLOvbPh04_eJkhhMsIkki1mpicUpy6hETkityOmxPbBh4Iq-UPhtkMssQvA08Mb145URi8X-ELp338fPuHEizYPvTLo95wrl8bsREEkOOa3iq-Q50FFXDptCEueC88wciFtyv2apZOLa2_JmkmBthZSMmZZLPXE71PM&s=1
https://www.facebook.com/hashtag/pd?source=feed_text&story_id=10154948600686896
https://www.facebook.com/hashtag/bob?source=feed_text&story_id=10154948600686896
https://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fbit.ly%2Fdemocratica&h=ATMQZsiSYG93huHdfvKSUQf2YSnA1maikJePm5dUW5L6FepqBQbZH-dSPcErC-NPjFOCjfdWs2auFKEiDcan2iePz9d5xy9Ei0Y30lSvzTQ4jEtyJPML3o1MwHDSiRV7ZgmlVj1YIfpQPM8pwUo&enc=AZNHm_4yDOgSFcjUJctpRLhcGWsGtYu0ag7OOYoCOGIuAY2jzX86roVIPkGq3YouKoW4mGwEcA4UBt-aUO6ojY0lbynC9Y4aGMCrMBZpJwvkxmp_zTHSQjIrBuWjzVDwxIzhT2XnJGkuP0O_-hhlCQk5JVwDZ2Zfn_CgB79Z4B-0-ytiSr_uTI5M6UbVk5x5-1EyCMy063eSEuVdO_DaONgV&s=1
http://www.partitodemocratico.it/democratica
http://www.partitodemocratico.it/democratica
http://m.me/partitodemocratico.it
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Buona settimana a tutti Voi  

Alessandro Iobbi  

https://www.facebook.com/adda.martesana/?fref=ts
https://www.facebook.com/adda.martesana/?fref=ts
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DONA IL 2X1000 
AL PD 

SCRIVI M20 
Nel 2013 abbiamo abolito il finanziamento pubblico ai partiti per sostituirlo con una 
forma di partecipazione che lascia ai cittadini la facoltà di scegliere se e chi sostenere. 
Anche questôanno puoi donare il tuo 2×1000 al Partito Democratico . 
A te non costa nulla e insieme saremo più liberi . 

Scrivi M20  nello spazio dedicato al 2×1000 della tua dichiarazione dei redditi e 
firma accanto. 

 
Resta invariata la possibilit¨ di devolvere il 5Ĭ1000 e lô8Ĭ1000. 

Anche nel caso di 730 precomp ilato o se non hai lôobbligo di presentazione 
della dichiarazione dei redditi, puoi devolvere il 2×1000 al PD . 

Per qualsiasi dubbio contattaci a raccoltafondi@partitodemocratico.it . 

Leggi la newsletter del Tesoriere Francesco Bonifazi 

 

http://www.partitodemocratico.it/2x1000/ 
  

mailto:raccoltafondi@partitodemocratico.it
http://www.partitodemocratico.it/partito/quanto-costa-cambiare-le-cosemeno-lasciarle-cosi/
http://www.partitodemocratico.it/2x1000/

